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Наш основной резервВремени на 
раскачку нет
О перспективных 
задачах партии
Нам не вполне удалось 
провести думские и пре-
зидентские выборы как 
единую кампанию. Вмес-
те с тем каждая из этих 
кампаний помогла ре-
шить в конечном счёте 
свою задачу. 

Думская – обеспе чить нам 
стабильность базового элек-
торального ядра. Она дала 
нам то, что можно назвать 
«электо ратом удержания», 
помогла сохранить ранее дос-
тигнутые позиции, тогда как 
президентские вы боры поз-
волили подтянуть к партии новые силы – «электорат про-
рыва». И вырваться за те 10–12%, в границы которых, как в 
своего рода электо ральное гетто, власть пыталась загнать 
партию.

Обобщённо говоря, мы смогли лишь частично реализо-
вать принцип единого и непрерывного ведения избира-
тельных кампаний. Главный сбой произошёл на старте – в 
кампании думской, ко торая в недостаточной мере смог-
ла обеспечить партии привлечение новых сил, зациклив-
шись на работе, обращенной к электоральному ядру пар-
тии.

Опыт прошедших, да и предыдущих, выбо ров безусловно 
указывает на то, что нам необ ходимо вести избирательную 
работу как непре рывный процесс. Он вновь и вновь указы-
вает на то, что начинать организационную, и осо бенно ин-
формационную и агитационную, рабо ту за два-три месяца 
до дня голосования – а тем более с момента формального 
начала кам пании – поздно.

Необходим такой график этой работы, кото рый охваты-
вал бы всё межвыборное четырёхле тие. Региональные вы-
боры, затем думская и, на конец, президентская кампании – 
вот главные узлы этой работы, вот этапы, на которых долж на 
разгоняться наша партия.

И ещё: анализ накопленного в партийных организаци-
ях опыта работы. Кое-что попытались сейчас сделать. Но 
этого явно недостаточно. Опять же – нет системы, всё об-
рывочно. А ведь речь идёт о колоссальном опыте работы. 
Его следует срочно собрать, обобщить, предать ему фор-
му методического пособия и разослать в партийные орга-
низации.

Срочно. Это лишь кажется, будто у нас те перь бездна 
времени – целых четыре года. Нет. Они промелькнут неза-
метно. Тем паче что уже в этом году нам вновь предстоят 
важные региональ ные кампании. Так что времени на рас-
качку нет!

На президентских выборах мы получили при мерно в пол-
тора-два раза больше голосов, чем на выборах думских. А 
ведь это – один и тот же электорат, поскольку разрыв меж-
ду голосовани ями был менее трёх месяцев. Значит, и в дека-
бре, на парламентских выборах, партия могла собрать раза 
в полтора больше голосов.

Конечно, выборы думские и выборы прези дентские – 
это не совсем одно и то же. Электо рат партии и электорат 
её кандидата в прези денты – вещи не абсолютно тождест-
венные. За кандидата так и не проголосовали примерно чет-
верть тех, кто голосовал за партию. Однако в марте канди-
дата поддержал отряд избирателей, примерно равный по 
численности электорату партии, но из числа тех, кто в дека-
бре за КПРФ не голосовал.

Мы не смогли добиться полного объединения партийного 
и лидерского электоратов КПРФ на президентских выборах. 
А если бы смогли, то даже при том же уровне фальсифика-
ции итогов голо сования властью, наш результат перешагнул 
бы 20%-ный порог.

Почему это не удалось? Здесь требуется чест ный и стро-
гий ответ.

Наверное, одних агитационных выпусков «Правды» и «Со-
ветской России» мало. Такие чрезвычайные тиражи долж-
ны сочетаться с ба зовой линией на возрождение местной 
партий ной прессы.

Очевидно, что, не осваивая новые техноло гии электо-
ральной работы, мы не сдвинемся впе рёд. Технологии эти 
в партии разработаны. Одна ко их внедрение носит точеч-
ный характер. Всё вязнет в бесконечных заседаниях и сло-
вах. Дел же –  мало.

Нет сомнения, что нам надо продолжать борь бу за те-
леэфир. И федеральный, и местный. То варищи, отвеча-
ющие за выборы, обязаны про анализировать опыт тако-
го рода, накопленный в партии. Ведь и на этот раз далеко 
не во всех реги онах коммунистам смогли закрыть дорогу 
на телеэкраны. Такой опыт требуется собрать, обоб щить 
и сделать достоянием всех партийцев и ору жием в нашей 
борьбе.

То, что итоги президентских выборов сфаль-
сифицированы, сейчас знают все. Это не надо людям дока-
зывать. Это факт, отражённый в об щественной мысли. И мы 
обязаны вынести этот факт на острие нашей пропаганды.

Однако ошибкой было бы вести борьбу, об ращаясь пре-
имущественно в прошлое – к уже минувшим выборам. Не-
обходимо зорко смотреть вперёд. Отчётливо представлять, 
с какими про блемами нам предстоит столкнуться в ближай-
шие годы. И подготовить их решение.

Не исключено, что рокировка вокруг прези дентского 
кресла вызовет новый приступ около властного партстрои-
тельства.

Путин, очень может быть, всё-таки вступит в «Единую Рос-
сию», чтобы иметь за плечами партструктуру для продолже-
ния своей политической карьеры.

Но что тогда будет делать Медведев? Види мо, он так-
же начнёт создавать нечто «партий ное» под себя. Возмож-
но, что это будет что-то на основе «Справедливой России». 
Хотя партия «небритого социализма» потеряла как лицо, не 
участвуя в президентской кампании, так и ре шающую часть 
электората, который достался ей от «Родины», а теперь вер-
нулся к КПРФ, но ее думскую структуру власть сохранила. 
И вполне возможны на этой базе очередные организацион-
ные манипуляции теперь уже под ли берального «преемни-
ка». Тем самым может воз никнуть новая «геометрия» поли-
тического про странства.

Поэтому нам следует быть готовыми к тому, что Компар-
тию вновь попробуют лишить её роли главной оппозицион-
ной силы страны, заменив в этом качестве каким-нибудь пу-
тинско-медведевским клоном.

Из книги Г. А. Зюганова 
«КПРФ –  атакующая партия»

–Н овосибирская 
и Красноярс-
кая организа-

ции КПРФ – одни из самых 
крупных в Сибири. Одна-
ко красноярские комму-
нисты доби лись в послед-
нее время значитель ного 
прироста в партию, увели-
чив за последний год свои 
ряды на 10 процентов. По-
делитесь секретом, как 
вам это удалось?

– Это не секрет. У нас сло-
жилась целая система по 
приему в партию, осо бенно 
в период выборных кампа-
ний. Во время выборов наши 
агитаторы ходят по домам от 
двери к двери и составляют 
специальную базу данных. 
Заходя в каж дую квартиру, 
порой и не раз, они отмеча-
ют, кому люди отдают пред-

почтение. И тех, кто голосует 
за КПРФ или не знает, за кого 
голосовать, мы отмечаем. И 
после выборов начинается 
работа с этими людьми. Мы 
поздравляем их с праздни-
ками, приглашаем на наши 
торжествен ные собрания, 
концерты, митинги, пикеты. 
Они приходят, общаются и 
постепенно становятся «на-
шими». Многие начинают ак-
тивно себя проявлять, и тогда 
мы пред лагаем им вступить 
в партию. Так что сторонники 
– наш основной резерв. Нуж-
но идти к людям, а не ждать, 
пока они придут сами. Сей-
час у нас возраст приема — 
около 40 лет. Эти люди жили 
при советской власти, и в 
этом плане с ними гораздо 
легче рабо тать, нежели с мо-
лодежью.

– Но нельзя сказать, что 
с моло дежью у вас про-
блемы. У вас силь ное мо-
лодежное крыло, у вас 
моло дой лидер фракции 
КПРФ в город ском Сове-
те Красноярска. Расска-
жите, как вы ведете рабо-
ту с моло дежью?

– С молодыми людь-
ми, которые уже «не успе-
ли» побывать в пионерах и 
ком сомольцах, очень слож-
но работать. Нужен индиви-
дуальный подход к каж дому. 
Сегодня поменялись цен-
ности. Если мы воспитыва-
лись на образах Павки Кор-
чагина, Зои Космодемьянс-
кой, то сегодня у молодежи 
другие ориентиры. Сегодня 
телевизор призывает: выиг-

рай миллион! То есть мож-
но не работать – и выиграть 
миллион. Моло дежь это гу-
бит, конечно. А у нас ведь 
как было: без труда не выло-
вишь и рыбку из пруда. Было 
трудовое воспи тание, пат-
риотическое. Сейчас это-
го нет. Поэтому нужно пони-
мать интересы молодежи. 
Мы рассказываем, что рань-
ше мы получали бесплат-
но квартиры, бесплатно учи-
лись. Но эта информация се-
годня им уже ничего не дает. 
Им надо жить сегодня и за-
втра, а не вчера. Поэ тому, 
учитывая, что мы озабочены 
омо ложением партии, нуж-
но искать моло дых «карье-
ристов». И нужно нормаль-
но к этому отнестись. Они 
сразу спраши вают: «А что я 
с этого получу?» И если та-
кие вопросы есть – это очень 
хоро шо, в этом ключе нуж-
но абсолютно серьезно раз-
говаривать, обрисовывать 
перспективы. Вот секретарь 
первичной организации, вот 
секретарь райкома, горкома, 
крайкома. Дальше – депутат 
сельсовета, депутат горсове-
та, депутат Законодательно-
го собрания, депутат Госду-
мы. И нужно, чтобы они мог-
ли видеть свою так называе-
мую карьерную «лестницу». 

И тогда они начнут действо-
вать. По заработной плате 
так же. Ведь хоть какие пер-
спективы нарисуй – кушать 
ему нужно сейчас, а не по-
том. Нужно искать какие-то 
возможности. Мы помогаем 
нашей молодежи поступать в 
университеты, помога ем ус-
троиться на работу, привле-
кая депутатов и авторитет-
ных коммунистов. Молодежь 
любит спорт, и мы стараемся 
им помочь в этом, организо-
вывая площадки для футбо-
ла, волейбо ла. Партии нуж-
но научиться находить об-
щий язык с молодежью. Они 
очень хотят самостоятель-
ности. Более того, у нас уже 
есть молодой лидер фрак-
ции КПРФ в горсовете – и 
это тоже отличный пример 
для молодых. Они видят, что 
есть куда стремиться, что 
дорога открыта.

– Вы говорите, что вы 
работаете со зрелыми 
людьми в возрасте око-
ло 40 лет и в то же время 
работаете с молодежью. 
Как удается совмещать 
эти направления, ведь это 
все-таки требует, как вы 
говорите, совсем раз ного 
подхода?

– Конечно, не должно 
быть крайностей. Сегодня 

пожилые люди – ядро наше-
го электората, и мы не долж-
ны от них отказываться ни в 
коем случае. Но они, бывает, 
ревностно отно сятся к мо-
лодым коммунистам. Когда, 
например, мы в Минусин ске 
поставили задачу привле-
кать молодежь и начали над 
этим работать, то столкну-
лись с проблемой. Пришли 
в организацию два-три мо-
лодых человека, а там в ос-
новном все в возрасте, там 
собрались мудрые люди. И 
когда молодые коммунисты 
начина ли себя проявлять, 
им говорили: «Так, ты еще 
молодой, ничего не пони-
маешь, посиди послушай». 
И был такой момент, когда 
моло дежь просто тихо на-
чала уходить. Тогда мы со-
здали первичную организа-
цию и перевели всю моло-
дежь в нее. Мы дали им кура-
тора, которому было 30 лет, 
и у нас начала расти чис-
ленность ячейки, тогда они 
начали свои мероприятия 
проводить... Важно, чтобы 
именно молодежь занима-
лась привлечением моло-
дых. Им легче друг друга по-
нять, найти общий язык.

Артем СКАТОВ.
Новосибирск

«Партии нужно научиться находить общий язык с молодежью»
В начале октября в Хакасии прошел семинар руко-
водителей региональных отделений КПРФ. Каж-
дая партийная организа ция Сибири делилась сво-
ими наработками, своим опытом. Одним из до-
кладчиков выступил первый секре тарь Краснояр-
ского крайкома КПРФ Петр Петрович МЕДВЕДЕВ. 
Он обратил внимание собравшихся на свою сис-
тему работы со сторонниками и молодежью. Пос-
ле семинара кор респондент газеты Новосибирс-
кого обкома КПРФ «За народную власть!» взял ин-
тервью у лидера красноярских коммунистов.

Дни борьбы

9 октября состоялась 
встреча Председателя 
Правительства Влади-
мира Путина с фракци-
ей КПРФ. После вступи-
тельного слова Влади-
мира Путина и развер-
нутого выступления 
Председателя ЦК КПРФ, 
руководителя фракции 
Компартии Геннадия Зю-
ганова в дискуссии при-
нял участие заместитель 
Председателя Государс-
твенной Думы от КПРФ 
Иван Мельников.

–В ладимир Влади-
мирович, Вы се-
годня встречае-

тесь с представителями оп-
позиционной партии, и мои 
товарищи поручили мне за-
тронуть проблемы партий-
ного строительства и воз-
можностей оппозиционной 
деятельности, – отметил И. 
И. Мельников. – Совсем не-
давно, в связи с событиями 
в Южной Осетии, мы стали 
свидетелями информацион-
ных атак на Россию со сто-
роны Запада. Столкнулись 
с приемами искажения и за-
малчивания фактов, одно-
сторонней трактовки собы-
тий, прямыми агрессивными 
выпадами. Мы уже сталкива-
лись с информационной аг-
рессией Европы, когда были 
попытки осудить комму-
низм, приравнять его к фа-
шизму. Но главное: мы регу-
лярно испытываем колос-
сальное информационное 
давление внутри страны. 
Ведь наши граждане имеют 
возможность широко знако-
миться только с точкой зре-
ния власти. Наша точка зре-
ния всячески вытесняется 
либо просто тонет в домини-
рующем потоке. Вот некото-
рые подтверждения. 

Первое. Существуют ог-
раничения на распростра-
нение оппозиционной печа-
ти –  «Советской России» и 
«Правды». 

Второе. Возможностей 
полноценного общения с из-
бирателями по телевидению 
фактически нет. А с учетом 
того, что фракции «Спра-
ведливая Россия» и ЛДПР по 
принципиальным вопросам 
внутренней политики безо-
говорочно поддерживают 
Правительство и Президен-
та, то доля альтернативной 
точки зрения и вовсе близ-
ка к нулю. 

Третье. Катастрофичес-
ки складывается ситуация с 

доступом депутатов нашей 
фракции к региональному 
телеэфиру. Многие депута-
ты не могут отчитаться пе-
ред избирателями даже в 
рамках установленного за-
коном минимального стан-
дарта – 7 минут один раз в 
два месяца. Это мотивиру-
ется отсутствием техничес-
ких возможностей. 

Даже редкие коммента-
рии представителей нашей 
фракции по вопросам внут-
ренней политики обычно да-
ются в максимально усечен-
ном виде, исключая возмож-
ность подробно аргумен-
тировать свою позицию, а 
зачастую сопровождаются 
еще и негативными характе-
ристиками и оценками. Это 
вредит работе. Это вре-
дит развитию партийной 
системы в целом. 

Что мы предлагаем? Нуж-
ны новые форматы осве-
щения работы партий на 
общефедеральных ка-
налах. Оппозиции нужно 
иметь выделенное и ясно 
обозначенное время для из-
ложения своей позиции. Для 
того, чтобы эффективно под-
держивать связь с избирате-
лем. Помимо этого считаем 
целесообразным и реализу-
емым: ввести практику регу-
лярных трансляций заседа-
ний Государственной думы 
на общероссийских телека-
налах в те дни, когда обсуж-
даются ключевые вопросы. 
Подобная практика сущес-
твует во многих странах, а 
в некоторых в общедоступ-
ном режиме работают пар-
ламентские телеканалы. Хо-
телось бы узнать ваше мне-
ние. 

Остается актуальным и 
вопрос об обязательнос-
ти дебатов на выборах. На 
этот счет нами внесен зако-
нопроект, и мы просим под-
держки со стороны Прави-
тельства. 

Волнует и целый ряд ор-
ганизационных вопросов. 
Например, такой: почему 
нулевое чтение законопро-
ектов, в том числе бюджета 
проводится только с фрак-
цией «Единая Россия»? 

Еще одна тема – ситуа-
ция в регионах. У нас прак-
тически во всех регионах в 
законодательных собраниях 
есть свои фракции и депу-
татские группы. Но деятель-
ность нашего депутатского 
корпуса крайне затруднена. 
Например, более чем в 30 
субъектах нет ни одного 
нашего депутата, работа-
ющего на штатной осно-
ве. Структура и регламенты 
выстроены так, что отсутс-
твует база для созидатель-
ной работы. 

Решить многие из пос-
тавленных вопросов мы 
предлагаем не только пу-
тем конкретных изменений 
в законодательные акты, 
но и принятием цельно-
го законопроекта «Об ос-
новных гарантиях оппо-
зиционной деятельнос-
ти». Мы считаем правиль-
ным –  защитить интересы 
оппозиции и тех, кого она 
представляет, в специаль-
ном законе. Подобные за-
коны есть во многих стра-
нах. Разработанный нами 
законопроект, видимо, не 
нравится. Но нелогично и 
противоестественно, если 
такой законопроект будет 
подготовлен партией влас-
ти. Хотя, безусловно, за-
кон должен быть отработан 
в ходе консультаций между 
фракциями. 

С нашей точки зрения, 
страна будет только тогда 
двигаться вперед, когда су-
ществующие общественные 
настроения будут находить-
ся в естественной конкурен-
ции, диалоге, живом спо-
ре. Это моторчик здорового 
развития. 

Сегодня же мы видим ад-
министративные попытки 
властей, особенно на мес-
тах, в регионах, сделать лю-
бое стремление человека 
встать в число сторонников 
КПРФ и вовсе чем-то лиша-
ющим всяких перспектив на 
полноценную жизнь. Разве 
это нормальная атмосфера 
для партийного строитель-
ства в стране? Хотелось бы, 
чтобы в этом плане что-то 
изменилось. 

www.kprf.ru

Дайте слово 
оппозиции!

Примите поздравления!
70-летний юбилей отметил наш товарищ и соратник 
Александр Сергеевич Тимофеев. 

Имя А. С. Тимофеева широко известно как в родном Козульском районе, так и за его 
пределами. Своей порядочностью, искренним участием  к нуждам людей Александр Сер-
геевич снискал уважение и признательность земляков. Вся его деятельность связана с 
районом, в котором он родился, учился, начал трудовую деятельность. Работал в ком-
сомоле, общественных организациях. Здесь он вступил в 
ряды работников советской милиции, где прошел путь от 
лейтенанта до подполковника Министерства внутренних 
дел. Отсюда его направили на работу в Ужурский РОВД, 
затем вернулся в родной район, где до почетной отставки 
возглавлял районный отдел внутренних дел.

Александр Сергеевич любит свой район, его жителей и 
сейчас посильно помогает землякам, будучи сотрудником 
коллегии адвокатов Красноярского края . 

За самоотверженный труд А. С. Тимофеев награжден 
многочисленными государственными наградами. Он из-
бран депутатом районного Совета депутатов, председате-
лем районного совета ветеранов, активно работает в об-
ществе охотников и рыболовов.

У него крепкая и надёжная семья, а сын и внук –  офице-
ры Российского флота. 

С 1963 и по настоящее время А. С. Тимофеев – член 
Коммунистической партии, преданный делу социальной 
справедливости человек. Более 10 лет он возглавляет районную организацию КПРФ –  
одну из самых крупных в крае, много лет избирается членом крайкома партии.

За большую, многогранную, результативную деятельность в компартии А. С. Тимофеев 
награжден орденом «Партийная доблесть».

Талантливый организатор, Александр Сергеевич находится в постоянном поиске но-
вых форм работы, всегда в гуще событий, пользуется  уважением у населения района.

Он нужен людям и свою востребованность оправдывает конкретными делами. 
С юбилеем, дорогой Александр Сергеевич!
Многих плодотворных лет жизни тебе,  счастья, успехов!

С уважением члены
Красноярского крайкома КПРФ

Партийная хроника
На прошлой неделе прошли кустовые со-

вещания секретарей партийных комите-
тов местных отделений КПРФ централь-
ной, канской, рыбинской, ачинской и север-
ной групп районов и г. Красноярска. На них 
обсуждались актуальные вопросы партий-
ной работы. Особое внимание было уделе-
но выполнению решений XXXVIII краевой от-
четно-выборной конференции, подготовке к 

90-летию Ленинского комсомола и 91-й го-
довщине Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции. 

Совещания провёл член ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь крайкома партии, депутат 
Законодательного собрания П. П. МЕДВЕ-
ДЕВ. В работе совещаний приняли участие 
секретари крайкома КПРФ А. В. ТЕЛЕГИН и 
О. З. ДЕМЧЕНКО.

Закон –  что дышло? Опрос

Зачем нам 
такая власть?

Не так давно Минусинс-
кое отделение СКМ провело 
социологический опрос сре-
ди населения города.

517 опрошенных – в ос-
новном люди от 18 до 45 лет. 
Цель опроса –  выявить от-
ношение земляков к росту 
цен на продукты питания, на 
бензин, также к повышению 
стоимости проезда в обще-
ственном транспорте.

Итог акции однозначен. 
Вот некоторые высказывания. 
«Зачем нам власть, если цены 
и тарифы устанавливают оли-
гархи, предприниматели?» 
«Зачем нам такая власть, если 
она не имеет рычагов управ-
ления ценами и тарифами?»

Наши респонденты были 
благодарны представителям 
СКМ за то, что они дали воз-
можность высказать свое воз-
мущение по поводу того, как 
власть относится к народу.

Ян ЧЕРНЬ, комсомолец

На улицу – без денег
Накануне массовых увольнений 
у работников могут отнять последнее

Бремя начавшегося финансового кризиса хотят перело-
жить с работодателей на плечи рядовых сотрудников. Лоббис-
ты от бизнеса предлагают Госдуме срочно поправить Трудовой 
кодекс, отменив выплату большей части выходных пособий.

Два-три миллиона россиян могут потерять работу уже в 
ближайшие месяцы.  Каждая вторая частная компания в стра-
не из-за финансового кризиса планирует урезать штат. Мно-
гие специалисты, и в первую очередь из числа офисного пер-
сонала, рискуют встретить Новый год в статусе безработных.

Трудовой кодекс обязывает компании не выбрасывать 
людей на улицу в одночасье и без копейки. Согласно зако-
ну каждый уволенный по сокращению штата имеет право на 
пособие в размере от двух до четырех месячных зарплат. 
Эта норма, существующая со времен социализма, справед-
лива и естественна. Пусть человек был не самым ценным 
на свете работником, но у него может быть семья, креди-
ты, арендные платежи, личные планы. Увольнение само по 
себе является тяжелым ударом, и слава богу, что закон за-
ставляет работодателей смягчать его. Поэтому так цинич-
но звучит свежая идея Российского союза промышленников 
и предпринимателей (РСПП). Руководители этой организа-
ции предлагают Госдуме срочно аннулировать понятие вы-
ходного пособия: мол, во время кризиса надо спасать пред-
приятия, а люди перебьются.

www.trud.ru
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Комсомол возрождается
КУРГАН. На заседании организационной группы по воз-

рождению зауральского комсомола, которое прошло в об-
коме партии,  обсуждены вопросы подготовки к 90-летию 
ВЛКСМ и активизации деятельности СКМ РФ на террито-
рии Курганской области. 

Региональное отделение СКМ в Зауралье существует уже 
давно, но организация пока не стала устойчивой и многочис-
ленной. Проблема проста: в ее состав в основном входят сту-
денты, которые после окончания вуза или колледжа чаще все-
го уезжают из Кургана. Тем не менее, как мифическая птица 
Феникс, комсомол все время возрождается. Он жив и сегод-
ня. Во-первых, есть активисты, которые продолжают рабо-
тать и ныне. 

Комсомольцы приняли участие в целом ряде мероприя-
тий: в митингах и пикетах, в слете коммунистической мо-
лодежи Зауралья и Среднего Урала, в фестивале патриоти-
ческой песни в Кургане и общеуральском марше «Антика-
питализм-2008» в Екатеринбурге. На 25 октября намечено 
большое мероприятие к 90-летнему юбилею ВЛКСМ: тор-
жественное собрание и праздничный концерт, на который 
будут приглашены представители всех районов области. На 
нем планируется не только вручить юбилейные медали ве-
теранам комсомола, но и комсомольские билеты новым чле-
нам СКМ РФ.

Не трогайте историю!
КИРОВ. Толпа в несколько десятков человек с большой 

красной растяжкой «Нет – переименованию Кирова и его 
улиц!», расположившись у входа в мэрию, встречала утром 
минувшей среды депутатов и журналистов, спешивших на 
думское заседание. 

Церковники и власти хотят вернуть городу Кирову ста-
рое название Вятка и переименовать улицы, названные в 
честь революционеров. Сегодня такое решение будет при-
ниматься депутатами на заседании Думы. Вышедший к пи-
кетчикам первый замглавы администрации Владимир Ло-
гинов сообщил, что подобные вопросы в повестке Думы не 
стоят и стоять не могут. Он также заверил, что демонтиро-
ванный гипсовый Мироныч, о судьбе которого проявляет-
ся такое беспокойство, непременно вернется на свое место 
в Коминтерне, но не в прежнем, а в отреставрированном и 
облагороженном обличье. Удостоверившись, что ни городу, 
ни улицам пока ничего не грозит, и, передав свои требова-
ния, протестанты стали расходиться. Вопрос должен был 
рассматриваться постоянной думской комиссией по мест-
ному самоуправлению, так как якобы стоял в плане рабо-
ты этой комиссии. И согласно решению Совета по топони-
мии, его планировалось вынести также на пленарное засе-
дание областной федерации профсоюзов и на Думу. Отсю-
да и пикет. 

Коммунисты напомнили
ТУЛА. В центре города на перекрестке площади Восста-

ния и улицы Демонстрации 1903 года состоялся пикет, орга-
низованный областным отделением КПРФ. 

Коммунисты держали лозунг «Вся власть Советам!», 
выполненный дореформенным шрифтом, и два советских 
флага. Молодые активисты раздавали прохожим листовки 
и газету «Тульская правда». Целью акции стало напомина-
ние о событии 105-летней давности: первой политической 
демонстрации в Туле 27 сентября (14 сентября по старому 
стилю) 1903 года. Ее организовала местная ячейка РСДРП, 
в демонстрации приняли участие 69 человек, часть из них 
потом была арестована и вышла на свободу только после 
императорского манифеста 17 октября 1905 года. К памят-
ному знаку были возложены красные гвоздики, а потом со-
стоялся символический автопробег по улице Демонстра-
ции с двумя красными флагами, завершившийся на площа-
ди Восстания.

Люби и знай свой край
КУРГАН. Здесь прошла презентация книги «Живая ле-

топись села Скоблино Юргамышского района», ставшая 
настоящим праздником краеведения. Авторы – краеведы, 
полковник запаса В. Т. Серков и профессор КГУ В. А. Кис-
лицын. Оба – члены КПРФ. 

Занятие краеведением и генеалогией для них – дело жиз-
ни, поскольку как патриоты России и своей малой родины 
они считают, что знание родословной, любовь к Отечеству, 
своему городу и селу, своей улице и дому – настоящий род-
ник ключевой воды, позволяющий противостоять отравлен-
ным миазмам современной масс-культуры. Особенно для 
молодежи. Краеведческому движению коммунисты облас-
ти придают важное место. Не случайно только в 2007 году в 
областную библиотеку поступило около 450 наименований 
новых работ по краеведению, написанных как в крупных го-
родах (Кургане и Шадринске), так и в сельских районных 
центрах, селах и деревнях области. Характерной чертой за-
уральского краеведения является то, что в этой благородной 
деятельности участвуют как опытные специалисты, так и 
молодежь. Ежегодно проходят чтения, другие научно-прак-
тические конференции, дни краеведа, презентации новых 
книг.

Стали друзьями 
«Правды»

ЕКАТЕРИНБУРГ. Накануне отчетно-выборной конфе-
ренции Ленинского райкома КПРФ на бюро был рассмот-
рен довольно необычный вопрос: о ходе подписки на газе-
ту «Правда». 

Выяснилось, что только девять коммунистов из 38 получа-
ют сегодня это издание. «Так не пойдет, – заявил первый сек-
ретарь райкома Игорь Файфер. – Мы на всю страну объяви-
ли о возрождении Клуба друзей «Правды», одной из главных 
задач которого является обязательная подписка каждым чле-
ном партии на печатный орган ЦК. Значит, в этом деле нам и 
надо показать пример другим». Понимая, что далеко не каж-
дому по карману выписать газету, посоветовавшись, пришли 
к выводу: ветераны могут получать один экземпляр на дво-
их. А кому контролировать ход подписки?  Поручили вести 
это дело самому председателю Клуба друзей газеты «Прав-
да» в столице Урала Виталию Быкову.  Как выполняется при-
нятое решение? За две недели после конференции шесть че-
ловек подписались до конца текущего года на самое массовое 
издание патриотов. А теперь готовятся  к подписке на первое 
полугодие 2009 года.

Не фонтан!
КРАСНОДАР. «Демократы» города Тимашевска пред-

ложили построить на месте памятника В. И. Ленину фон-
тан, а сам памятник перенести в другое, менее заметное, 
место. 

Причина –  «забота» о пожарной безопасности большого 
торгово-развлекательного центра, возводящегося вблизи от 
центральной площади, где установлен памятник. По замыслу 
автора, водный резервуар под фонтаном будет одновременно 
являться и пожарным водоемом. Естественно, там, где пахнет 
большими деньгами, нет места исторической памяти.

Жители города подчеркивают надуманность этой пробле-
мы и требуют оставить памятник в покое. Коммунисты Ти-
машевского района возмущены вандальскими настроениями 
чиновников и заявили, что не будут безучастно наблюдать за 
судьбой памятника, продолжат борьбу за его сохранение.

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Эхо трагедии

После конференции

Насколько 
точен выбор

Флаг КПРФ – на вершине Эльбруса

–М ои восхожде-
ния начались 
в 1975 году, 

– рассказывает В. Ф. Раш-
кин. – Потом, когда в 1993 
году началась напряженная 
работа по восстановлению 
партии, пришлось сделать 
паузу, просто времени не 
хватало. Теперь выезжаю в 
горы каждый год. Каждый 
раз – новые маршруты: раз-
ные горы и разные ущелья, 
и новая команда. В нее вхо-
дят энтузиасты из разных 
городов. Нынешним летом 
сборная команда восходи-
телей объединила альпи-
нистов Саратова, Самары, 
Волгограда, Свердловска, 
Москвы,  Карачаево-Чер-
кессии. 

– Почему нынче выбра-
ли Эльбрус? 

– Это престижная вер-
шина: самая высокая в Рос-
сии и в Европе. А восхож-
дение учит дружбе, взаимо-
выручке, товариществу. На 
этот раз традиционное  вос-
хождение посвятили газе-
те  «Правда» и   65-летию од-
ного из эпизодов Великой 
Отечественной войны и бит-
вы за Кавказ – низвержения 
с этой кавказской вершины 

флага с фашистской свасти-
кой.  Впервые за последние 
15 лет флаг СССР  вновь за-
алел на Западной вершине 
Эльбруса.

– Геннадий Андрее-
вич тоже, как сообщали 
СМИ, поднимался на Эль-
брус.

– Геннадий Андреевич 
раз пять восходил на эту 
вершину Кавказа, нас про-
вожал. 

– Не будет ошибкой ска-
зать, что такие мероприя-
тия привлекают внима-
ние…

– Конечно, после каждо-
го похода много звонков, 
особенно от молодёжи. Все 
хотят присоединиться: «Мы 
хотим подняться на Эль-
брус вместе с коммуниста-
ми!». 

– Эльбрус – не самая 
трудная вершина?

– Нет, она достаточно тя-
жела. Это вершина потух-
шего вулкана. До сих пор 
ощущаются выхлопы газов. 
И если меняется роза вет-
ров, комфортно себя чувс-
твовать не будешь. К тому 
же на высоте выше четырех 
тысяч метров даже подго-
товленный человек чувству-
ет себя тяжело. Из 49 учас-
тников экспедиции   верши-
ну покорили 26. Это хоро-
ший показатель! А когда нет 
акклиматизации, трениро-
вок и предлагерной подго-
товки, отсеивается полови-
на новичков. Но самое важ-
ное – чтобы хватило силы 
духа. 

– Валерий Федорович! 
Ведь это здорово, когда 
коммунисты убеждают не 
только пламенным сло-
вом, но и вот так – личным 
примером пропагандиру-
ют здоровый образ жизни. 
Есть у нас такие добрые 

примеры из региональных 
отделений?

– Есть такие примеры! 
Хорошо, что с нами сегод-
ня многие спортсмены, ко-
торые в советское время 
работали тренерами, по-
лучали звания мастеров 
спорта. Они делают доб-
рое дело: организовывают 
секции, сплачивают вокруг 
себя молодежь. Конечно, 
спорт – занятие материаль-
но затратное, тем более что 
базы, созданные в советс-
кое время, уничтожены или 

пришли в запустение. Рань-
ше плата за возможность 
посещать секции, стои-
мость путевок  были сим-
воличными,  теперь – дру-
гая ситуация. Как бы там ни 
было трудно, люди берут-
ся за это дело,  возрожда-
ют спорт. А занятие спор-
том воспитывает порядоч-
ность, честность. Это, нако-
нец, здоровый образ жизни 
– без наркотиков, алкого-
ля и табака. И пока власть 
только говорит о здоровом 
образе жизни, КПРФ что-то 
хоть малое, но делает.

Во многих городах, пода-
вая пример землякам, ком-
мунисты первыми стано-
вятся на лыжи и коньки, са-
дятся на велосипеды. А лег-
кая атлетика, бег, волейбол 
на открытом воздухе боль-
ших материальных затрат 
не требуют.

В нынешнем году нас 
было человек 50. Будущим 
летом в рядах альпинистов, 
уверен, будет не менее 200 
спортсменов: и коммунис-
тов, и наших убежденных 
сторонников. Мне прият-
но, что информацию о вос-
хождениях люди получают 
из Интернета. Звонят, позд-
равляют, восхищаются. Это 
в основном молодые люди.

– Какой будет ваша сле-
дующая вершина, Вале-
рий Фёдорович?

– На Кавказе много су-
ровых, но красивых вершин 

и перевалов: в Карачаево-
Черкесии, Кабардино-Бал-
карии, есть Домбай. Вершин 
много, желающих покорить 
их с каждым годом будет все 
больше. 

***
Первое  восхождение на 

Эльбрус Валерий Федо-
рович  совершил в 1977. А 
свое 80-летие собирается 
встретить на высшей точке 
Кавказа.  Это будет в 2035 
году. 

Беседовал 
Александр КОЗЫРЕВ

Лучше гор – только горы
Валерия Федоровича Рашкина мы зна-

ем как члена Президиума и секретаря ЦК 
КПРФ. Но не все знают другого Рашкина: 
мастера спорта по альпинизму, покорителя 
вершин Кавказа, Тянь-Шаня, Памира, чем-
пиона России 1987 года, бронзового при-
зера Советского Союза 1990 года. Минув-
шим летом группа альпинистов во главе с 

депутатом Государственной думы, секре-
тарем ЦК КПРФ, первым секретарем  Са-
ратовского областного отделения КПРФ 
Валерием Федоровичем Рашкиным  вновь 
покорили непредсказуемый Эльбрус. 

В перерыве XXXVIII партийной конферен-
ции мы говорили о спортивной направляю-
щей нашей партии.

В. Ф. Рашкин (второй справа) 
с группой восходителей

Нам нужно четко понимать цели
 и порядок их достижения 

На недавно прошедшей XXXVIII конференции справедли-
во прозвучало, что за 15 лет краевая парторганизация укре-
пилась, в ней есть и мудрость, и молодой азарт. Она даёт 
отпор антинародным действиям режима, хорошо показа-
ла себя в выборах последнего времени, итоги которых под-
твердили наше влияние и авторитет. 

В крае последовательно формируется образ КПРФ как 
единственно оппозиционной партии, ведущей борьбу за соци-
ализм, опирающейся на государствообразующий русский на-
род. Мы расширяем свои ряды, множим число сторонников. 
Идёт работа с профсоюзами. Рабочему классу и крестьянам – 
особое внимание. И тут важно не количество пролетариев тех 
или иных отраслей – скажем, железнодорожников или метал-
лургов в сравнении с     официантами, швейцарами или кон-
сультантами, а их значение для дела партии, для страны.

Что ж, краевым отделением сделано много, но предстоит 
ещё больше. Мы на переходном этапе, и партии важно от-
вечать времени. Нельзя не учитывать глубоких изменений в 
стране и в мире. Нельзя не учитывать, что новый президент 
на «кавказском направлении» набирает очки. Нельзя не учи-
тывать, что власть налегает на патриотическую тему, креп-
ко оседлала наши лозунги, называет себя чуть ли не социа-
листами и вытесняет нас с наших позиций. Однако... готовит 
сдачу рубля мировым банкирам, продолжает разрушать ду-
ховную сферу и историческое ядро нации. 

В этих условиях нам надо делать упор на базовые цен-
ности: семья, нравственность, законность, исконный образ 
жизни. Вместе с тем надо являть устремлённость в будущее 
и готовность к переменам, обязательно отмечать: мы закры-
ты для цэрэушных фондов. 

Надо и дальше изобличать нынешний режим как симбиоз 
бюрократии, капитала и криминала, имеющий свою полити-
ческую прокладку – партию «Единая Россия». Показывать об-
ществу, что вся экономическая политика ЕР зиждется на рас-
продаже ресурсов, что ЕР не консолидирует общество, а рас-
калывает и расслаивает его по имущественным доходам. 

Однако нужно показывать и то, что, несмотря на поляр-
ные различия с нашими политическими противниками, мы 
не чураемся межпартийного консенсуса в вопросах защиты 
Отечества. При этом подчёркивать: мы раньше всех бьём в 
колокола по поводу внешних и внутренних угроз. 

Ещё один важный момент. Нам нужно четко понимать 
цели и порядок их достижения. Да, наша цель – социализм, 
но первейшая задача – достичь полноты власти. Потом – ре-
шение вопроса о собственности и командных высотах в эко-
номике. И лишь затем – строительство социализма с учётом 
новых знаний и нового состояния общества. Иначе можно 
долго гоняться за горизонтом.

В целом же в нашей работе во главу угла надо ставить ин-
тересы граждан. Только вызвав симпатии у народа, можно 
говорить о массовой поддержке наших акций сопротивле-
ния. Здесь необходимо самым серьёзным образом отнес-
тись к созданию и организации чёткой работы наших пар-
тийных и депутатских общественных приёмных. Да и депу-
таты должны постараться – не поддаваясь на убаюкивания 
администрации, они, ведомые партией, с опорой на массы 
должны усиливать давление на власть.

Ну а сколь активны будут районные и первичные отделе-
ния, покажут ближайшее время и практика. 

Константин ЩЕПИН, 
делегат XXXVIII краевой конференции КПРФ

 Трибуна депутата

Комбинату 
здесь не место

На территории любого края, района, населенного пункта 
нашей страны всегда найдутся места, к которым мы испы-
тываем особо бережное и внимательное отношение по раз-
ным причинам – будь то историческое событие, архитектур-
ный памятник или охраняемая природная зона.

В Богучанском районе одним из таких мест является тер-
ритория Абакана, особо любимого места отдыха, сбора ягод 
и грибов, лекарственных растений и мха, широко применя-
емого в строительном деле богучанцами. Вопрос о выделе-
нии этой территории в особо охраняемую природную зону 
поднимался ранее неоднократно. Три с лишним века богу-
чанцев кормил Абакан, поэтому и не сломался наш народ, 
выжил в лихие столетья. Эта территория находится запад-
нее от райцентра Богучаны. 

Проблема зазвучала еще острее, потому что глава райо-
на, минуя заключение и согласие экологов, а также игно-
рируя мнение общественности, в октябре 2007 года под-
писал акт выбора площадки для строительства ЦБК имен-
но в вышеназванном месте урочища Абакан. А в марте 2008 
года на отчетной сессии, отвечая на вопрос о строительстве 
ЦБК, заявил о том, что вопрос о месте выбора площадки под 
строительство еще рассматривается. 

Тем самым глава района слукавил. Районный центр на-
ходится в 8 км от Абакана. Роза ветров западная, поэтому 
все выбросы ЦБК вместе с атмосферными осадками бу-
дут попадать прямо на территорию Абакана и райцентра. 
А это – фенол и другие вредные химические отходы и при-
меси, что опасно для здоровья людей, сбора ягод и гри-
бов, технического и лекарственного сырья. Этим так на-
зываемым «воздухом» и придется дышать нам, нашим де-
тям и внукам. 

Мы не выступаем против строительства ЦБК. Мы –  за 
поиск альтернативного места под строительство. Вариан-
ты есть, их нужно только рассмотреть и перенести площад-
ку под строительство в более безопасное для населения 
место. В статье 7 Конституции России говорится: «Здоро-
вье и труд людей охраняются государством». РФ –  соци-
альное государство, политика которого направлена на со-
здание условий, обеспечивающих достойную жизнь граж-
дан России. Сегодня мы живем в демократическо-право-
вом государстве, и не считаться с мнением россиян, его 
здоровьем нельзя, недопустимо. Просим внимательно по-
дойти к рассмотрению этого вопроса, прислушаться к мне-
нию людей и пересмотреть выбор площадки под строи-
тельство ЦБК.

Я неоднократно предлагал СМИ публикации на данную 
тему. Мои попытки блокировались. Даже письменная про-
сьба председателя районного Совета депутатов главному 
редактору БМУП ТРК «Спектр» опубликовать объявление 
о сборе граждан была отклонена. Несмотря на препоны, 
устраиваемые властью, встреча с избирателями состоя-
лась. На ней была создана инициативная группа по сбо-
ру подписей о выборе площадки под строительство ЦБК. 
В настоящее время идет сбор подписей о переносе пло-
щадки под строительство ЦБК в более безопасное для на-
селения место. На 15 сентября их было 1158. Сбор про-
должается.

   Землякам небезразлична эта проблема. Ведь наша 
судьба зависит от нас самих.

Сергей КУЛАКОВ,
 депутат Богучанского районного Совета

Богучанцы обеспокоены
судьбой заповедного леса

В поселке Беляевка 
Оренбургской облас-
ти рухнула не просто 

школа. Там в одночасье рух-
нула вся система российс-
кого образования. И персо-
нальную ответственность за 
эту трагедию несете именно 
вы, Андрей Александрович 
Фурсенко. Потому что имен-
но Министерство образова-
ния и науки ответственно за 
реализацию в нашей стране 
государственной политики в 
сфере образования и воспи-
тания подрастающего поко-
ления россиян. 

Но её – этой государствен-
ной политики в столь важной 
сфере жизни нашего обще-
ства – как не было, так и нет. 

Вместо неё нам предлага-
ют губительный набор непро-
думанных и вредных для на-
шей страны реформ, прово-
димых под диктовку амери-
канских советников.

Вместо того чтобы прило-
жить максимальные усилия 
к созданию в нашей стра-
не всех необходимых усло-
вий для обеспечения высо-
кого качества образования, 
а самое главное, для обес-
печения безопасности на-
ших детей, вы ввергли наше 
общество в вакханалию все-
возможных реформаторских 
преобразований. И в резуль-
тате этого гибнут дети – бу-
дущее прекрасной страны с 
гордым именем Россия. 

Много раз и на различ-
ных уровнях я говорил о 
том, что почти 42% рос-
сийских школ сегодня не 
пригодны для обучения на-
ших детей и весьма опас-
ны для их жизни и здоро-
вья. Большая часть из них 
была построена более чем 
35–40 лет назад. Они трещат 
по швам и готовы развалить-
ся в любой момент, оставив 
под собой неокрепшие тела 
подрастающих граждан Рос-
сии. Многие школы не имеют 
элементарных условий для 
нормального обучения детей 
и по своему санитарному и 
техническому состоянию не 

соответствуют никаким об-
щегражданским стандартам. 

Ежегодно в России за-
крывается около 700 
школ. Взамен не предлага-
ется ничего. Пагубная про-
грамма «реструктуризации 
сельской школы» привела к 
тому, что российское село 
медленно, но уверенно 
вымирает. Подобного не 
было даже в годы лихоле-
тья. Ваше руководство сис-
темой образования подобно 
нашествию варваров-кочев-
ников, после которых вместо 
цветущего государства ос-
тается голая унылая степь. 

При этом вы постоянно 
ищете для себя оправдания. 
По принятым с участием ва-
ших коллег по кабинету ми-
нистров законам о разгра-
ничении полномочий между 
федеральным центром и ре-
гионами, вы полностью сло-
жили с себя ответственность 
за деятельность конкретных 
учебных заведений.

И в этой – Беляевской – 
трагедии вы, скорее всего, 
как обычно, окажетесь ни 
при чем. Ибо за состояние 
школьных зданий отвечают 
по закону местные власти.

Но есть высший закон –  
Закон чести, по которому вам 
придется нести ответствен-
ность за все произошедшее. 

Вы повинны в том, что, 
возглавляя Министерство 
науки и образования на 
протяжении более 4 лет, 
так и не добились того, 
чтобы на развитие образо-
вания в нашей стране тра-
тилось ежегодно не 3,5% 
ВВП, а как это делается 
во всех цивилизованных 
странах мира, в несколько 
раз больше.

Вы повинны в том, что об-
разование так и не стало при-
оритетной сферой социаль-
ной жизни нашего общества.

Вы повинны в том, что на 
проведение губительных для 
страны экспериментов типа 
ЕГЭ ежегодно расходова-
лись огромные бюджетные 
средства, на которые можно 

было бы отремонтировать и 
привести в соответствие с 
нормами безопасности ты-
сячи школ.

Вы несете персональную 
ответственность за то, что в 
России так и не начала дейс-
твовать система подготовки 
профессиональных рабочих 
кадров, способных осущест-
влять элементарные ремон-
тные работы в детских уч-
реждениях.

Вы повинны в том, что 
продолжается распрода-
жа зданий детских учреж-
дений: детских садов, до-
мов творчества, ПТУ, тех-
никумов. 

Являясь в нашей стра-
не главным ответственным 
лицом за реализацию госу-
дарственной политики в об-
ласти образования, вы ниче-
го не сделали для того, чтобы 
школа стала привлекатель-
ным для детей и подростков 
местом, их вторым домом, 
в котором они находили бы 
для себя заботу, уют, добро-
ту и возможности для своего 
творческого развития. 

Ежедневно и ежечасно, на 
своем рабочем месте или в 
стенах высшего законода-
тельного собрания страны, 
вы обязаны были добивать-
ся изменения отношения к 
школе на всех уровнях.

Но вы этого не сделали.
Поэтому, господин ми-

нистр, кровь погибших в Бе-
ляевке девочек и их несчас-
тной учительницы, не сумев-
шей пережить этой траге-
дии, – на вашей совести.

Я знаю, что вы считаете 
себя российским интелли-

гентом. А у русской интел-
лигенции во все времена 
была прекрасная традиция – 
брать вину за происходящее 
в стране на себя. 

Я не призываю вас пус-
кать себе пулю в лоб или на-
брасывать на шею петлю, как 
это сделала завуч беляевс-
кой школы Марина Бороди-
на, которая, кстати, во много 
раз менее повинна в произо-
шедшем, чем вы. Но если в 
вас, господин министр, еще 
есть хоть капля чести, вы 
обязаны немедленно подать 
в отставку. Хотя мы прекрас-
но понимаем, что это не при-
нято у современных россий-
ских чиновников, порой люто 
ненавидящих нашу Родину и 
людей, её населяющих.

И тем не менее я еще 
раз предлагаю вам немед-
ленно подать в отставку с 
поста министра образова-
ния и науки великой стра-
ны России. Ибо она не за-
служивает того, что вы с 
ней делаете.

Если этого не произойдет, 
то я и мои коллеги по образо-
вательному сообществу бу-
дем вправе считать вас бес-
честным человеком. И будут 
вправе объявить об этом на 
весь мир. 

Поистине наша великая 
страна, которая мечтает о 
том, чтобы с ней наконец-
то начал считаться весь мир, 
заслуживает для себя других 
руководителей!

Сергей КОМКОВ, 
президент Всероссийского 

фонда  образования,  
доктор педагогических 

наук, профессор

На вашей совести –  
кровь детей

Открытое письмо министру образования и науки России 
Андрею Фурсенко



№35 (379) 15 октября 2008 г. 3ЗА ПОБЕДУ!

За станками стоять 
некому

Государственные мужи не раз говорили о бедствен-
ном положении с кадрами в российской промышленнос-
ти. Выучили «юристов-экономистов», а за станками сто-
ять некому. 

Для привлечения молодых людей на заводы Санкт-Пе-
тербурга сделано следующее. Недавно на заводе «Русский 
дизель» целую рабочую смену отстояли 3 фотомодели, 2 
стриптизерши. Полуобнаженные красотки надели каски с 
перчатками и встали за станок. 

– В стране не хватает токарей и слесарей! – говорят ини-
циаторы проведения акции. –  Молодежь учится только на 
экономистов да юристов. На заводах работают те, кому за 
60. Тем временем зарплаты у рабочих сейчас вполне при-
личные: от 40 до 70 тысяч рублей. Надеемся, наше мероп-
риятие привлечет внимание к проблеме. Промышленности 
очень нужны молодые кадры. 

Эсеры «позеленеют»
Процесс укрупнения партий подходит к своему завер-

шению. «Справедливая Россия» объявила о слиянии с 
экологической партией «Зеленые». 

Окончательное решение должно быть принято на съезде 
«экологов» в ноябре. Эксперты считают, что новые голоса 
избирателей «Справедливая Россия» от этого не получит. 
Так что слияние новых голосов на выборах не принесет. В 
ситуации, когда должны остаться только 5–6 партий, надо 
успеть кому-то продаться или подчиниться, отмечают экс-
перты. Да и у самой «Справедливой России» дела идут не 
блестяще». 

Музей 
российской 

агрессии
В ближайшем будущем 

его планируют открыть в 
Гори, переделав из музея 
Сталина, который находится 
именно в этом городе, роди-
не великого грузина.

Специально для приня-
тия участия в создании это-
го музея в Грузию приглаше-
ны специалисты из Латвии и 
Польши, имеющие подходя-
щий опыт в антироссийских 
кампаниях. Между тем представители кабинета минист-
ров Грузии предложили убрать памятник Иосифу Стали-
ну с главной площади грузинского города Гори и перенес-
ти его в Дом-музей Сталина. Население Гори не подде-
рживает идею переноса памятника своего земляка Сосо 
Джугашвили.

Когда книга –  враг
Русофобствующая и проамериканская власть Украины 

продолжает борьбу с русским языком. 
Мало запрета фильмов. В одной из библиотек крым-

ского города Алушта началось изъятие советской и рус-
ской литературы. Коммунисты Украины и Крыма высту-
пили решительно против. Сегодня на Украине пытаются 
возродить фашизм, и задача у всех в обществе общая – 
противостоять этому. В том числе и на культурной, на ис-
торической ниве. 

Город ненависти
Москва попала в перечень городов мира, где жить 

опаснее всего. Она занимает пятая в мире по количеству 
убийств. 

Своеобразный антирейтинг составил авторитетный 
журнал Foreign Policy. Наиболее страшна жизнь в столице 
Венесуэлы Каракасе. Здесь на 100 тысяч жителей ежегод-
но фиксируется 130 убийств. В реальности убийств совер-
шается намного больше. На втором месте оказался Кейп-
таун. На третьем месте – Новый Орлеан, что в США. Чет-
вертое место занял Порт Морсби, столица Папуа-Новой 
Гвинеи. А вот на пятом месте оказалась столица России 
Москва. Здесь проживает 10,4 миллиона, уровень убийств: 
9.6 на 100 тысяч населения. И кстати, Москва безоговороч-
но занимает первое место среди европейских столиц. Зна-
чительный вклад в этот антирекорд вносят «преступления 
ненависти» (то есть убийства, совершенные по причине 
расовой, этнической, религиозной принадлежности жерт-
вы) и наемные убийства.

Телеграмм не будет?
Почта России собирается отказаться от услуг теле-

графной связи: она убыточна и бесперспективна.
По данным Связьинвеста, ежегодно телеграфный обмен 

сокращается на 19%. В 2007 году общие затраты на эти услу-
ги подконтрольных холдингу компаний составили 4,1 млрд. 
руб., а доходы — 1,1 млрд. руб. При этом большинство поль-
зователей может найти альтернативу для услуги «телеграм-
ма» в виде телефонного звонка, SMS, MMS, сообщения по 
электронной почте и других.

Чужая воля
Из российских тюрем выходит волна преступников, 

которых посадили еще в 90-е годы.
В этом году из тюрем Свердловской области освободят-

ся около 14 тыс. заключенных. Это почти в два раза боль-
ше, чем в предыдущие несколько лет. На свободе окажут-
ся те, кто еще в 1990-е годы получил огромные сроки за 
грабежи и убийства. Эксперты убеждены, что волна воз-
вращения на волю бывших зэков, отсидевших по 10–15 
лет, скоро может захлестнуть всю Россию. При этом боль-
шинство обитателей колоний потеряли всякие связи с ми-
ром и обществом – у них нет ни близких людей, ни жилья, 
ни востребованной на рынке профессии. По словам право-
защитников, их возвращение вызовет новый всплеск пре-
ступности, ведь у государства до сих пор нет механизмов 
реабилитации и трудоустройства осужденных. Не исклю-
чено, что уровень преступности теперь возрастет. По дан-
ным МВД России, только один из пяти заключенных, вый-
дя на волю, находит работу. Бывшим осужденным ничего 
не остается, кроме как вернуться в криминальный мир. По 
статистике, 60% зэков становятся рецидивистами. В Рос-
сии до сих пор не существует государственных служб реа-
билитации бывших заключенных. Фактически им не ока-
зывают ни помощи в трудоустройстве, ни психологичес-
кой поддержки. 

По материалам Интернета

Пёстрая лентаНа русском направлении

В 2004 году Х съезд 
КПРФ принял  резо-
люцию «Коммунисты 

и русский вопрос».  За веко-
вой период существования 
коммунистического движе-
ния в России это первый слу-
чай, когда  партия, известная 
своей верностью принципам 
интернационализма,  осо-
бо обозначила в многонаци-
ональной стране проблемы 
одного народа, самого мно-
гочисленного. 

В этом документе партия 
била в набат: «Сегодня рус-
ский народ убивают. Каж-
дую минуту на глазах у все-
го мира, при его молчаливом 
участии, исчезает с земли 
великая нация, самобытный, 
духовно богатый народ». Она 
призывала всем русским ми-
ром восстать против засилья 
западного умственного ига, 
правящего свой страшный 
бал в российском информа-
ционном пространстве, на-
саждающего в нашем коллек-
тивистском обществе мрако-
бесие и сатанизм. Ранее наш 
выдающийся современник А. 
Зиновьев предупреждал, что 
поставлена задача: «…пос-
тепенно искажая и занижая 
вклад русских в историю че-
ловечества, в конце концов, 
исключить все следы пребы-
вания их в истории вообще, 
сделать так, как будто бы ни-
когда такого великого народа 
на земле не было…». 

И эта задача успешно ре-
ализуется. И не только спец-
службами Запада, но и домо-
рощенными ненавистниками 
русского народа. Основной 
удар ими наносится по его 
культуре, его языку, его само-
бытным традициям. По радио 
и телевидению уже давно не 
звучат русские народные пес-
ни, а ведь песня – это душа 
народа. Нет в их программах 
ни русской классической му-
зыки, ни русских драмати-
ческих постановок. В школах 
сокращаются  часы на лите-
ратуру и русский язык. Иска-
жается история своего Оте-
чества. Всё направлено на 
то, чтобы молодое поколение 

утратило свои национальные 
корни, стыдилось прошлого 
своего народа, превратилось 
в «иванов, не помнящих свое-
го родства».

Выполняя решения Х 
съезда КПРФ, для возрожде-
ния русских народных тради-
ций, пропаганды достижений 
русской культуры и истории, 
группа коммунистов и патри-
отов города Красноярска со-
здали  в июне 2006 года ре-
гиональную общественную 
организацию «Русское об-
щество». Среди учредителей 
общества не только русские, 
но и украинцы, и белорусы.   
Как видно, всех их объеди-
няет не родство по крови, а 
родство по духу, по мировоз-
зрению, по миропониманию. 
Наше общество открыто для 
людей любой национальнос-
ти, уважающих русскую куль-
туру,  язык, русские обычаи и 
традиции.

Важнейшей своей зада-
чей общество считает про-
светительскую деятельность 
среди молодёжи и юношест-
ва и прежде всего  разобла-
чение  фальсификаций рус-
ской и советской истории, а 
также защиту русского язы-
ка. С этой целью  в честь 65-
летия разгрома немецко-фа-
шистских захватчиков под 
Москвой и Сталинградом, 
прорыва блокады Ленингра-
да проведены вечера памя-
ти, на которые приглашались 
участники этих героических и 
легендарных событий. Из  их 
уст  девушки и юноши услы-
шали суровую правду о тяжё-
лых и героических днях, так 
непохожую на то, как её пы-
таются изображать нынеш-
ние демократические ре-
жиссёры  в художественных 
фильмах. 

Борьбе с грубым искаже-
нием советской истории пос-
вящены круглые столы «Ве-
ликая Октябрьская социа-
листическая революция и 
русский вопрос», «Разруше-
ние СССР – объективная не-
избежность или злой умы-
сел?» и «Сталин и русский 
социализм». В их работе при-

нимали участие профессора 
Н. М. Чуринов,  В. В. Гриша-
ев, В. Н. Севастьянов, И. С. 
Малолеткова, В. Г. Курдюков, 
А. М. Гендин, депутат Законо-
дательного собрания края О. 
А. Пащенко, активисты «Рус-
ского общества» и студенты 
красноярских вузов.

Для членов общества были 
организованы встречи с 
главным редактором журна-
ла «Теория и история» Н. М. 
Чуриновым;  старшим препо-
давателем СибГТУ Е. А. Евту-
шенко проводились занятия 
по теории этногенеза Л. Н. 
Гумилёва, работал политклуб 
«Современный мир». 

Ныне в повестке дня жиз-
ни нашей  страны остро сто-
ят вопросы:  «Быть или не 
быть России?» и «Быть или 
не быть русскому народу?»... 
Запад неоднократно  пред-
принимал попытки и мечом, 
и огнём, и крестом порабо-
тить Россию, но всё тщетно. 
Захватчики всегда отступали 
пред силой духа русского во-

ина, русского народа. И се-
годня залог победы в борь-
бе с западнизацией России  
находится в сфере духовной 
культуры.

Сохраним свою нацио-
нальную культуру – сохра-
ним русский народ. Сохра-
ним русский народ – сохра-
ним Россию. А ведь духовный 
мир человека, его нравствен-
ность формирует литерату-
ра.  Передовым ратным пол-
ком в защите народа, в защи-
те Отечества должны стать 
литераторы. Здесь уместно 
вспомнить, что в преддве-
рии Великой Отечественной 
войны 1941–1945 гг. Комму-
нистическая партия под ру-
ководством И. В. Сталина 
провела титаническую рабо-
ту  по мобилизации всех ви-
дов искусств на формиро-
вание морально-нравствен-
ных качеств личности в духе 
социалистического патрио-
тизма. В основе этой рабо-
ты было возвращение к исто-
кам национальных традиций  

и культурных ценностей всех 
народов СССР и прежде все-
го – русского народа. В итоге 
– за эти годы были воспитаны 
поколения советских людей, 
которые не только разгроми-
ли немецко-фашистских за-
хватчиков, но и за короткий 
период восстановили разру-
шенное народное хозяйство 
и сделали гигантский скачок 
в освоении космоса и новых 
видов энергии. Писатель В. 
В. Карпов справедливо счи-
тает это «величайшей ста-
линской победой».

Поэтому одной из важней-
ших форм работы общества 
стала организация и прове-
дение литературных гости-
ных, на которые приглаша-
ются преподаватели русско-
го языка и литературы школ и 
вузов, ученики и студенты, пи-
сатели и журналисты. Обычно 
после кратких сообщений ор-
ганизаторов разворачивается 
доброжелательная, но вместе 
тем и острая дискуссия по об-
суждаемому вопросу. 

Общество при активном 
руководстве А. В. Демской 
для учащихся школ организо-
вало кинолекторий «Познаём 
Пушкина». Всего проведено 
семь занятий. Перед школь-
никами выступали работни-
ки библиотек с рассказом о 
произведении А. С. Пушкина, 
а затем они смотрели фильм 
по данному произведению.

Чтобы привлечь молодое 
поколение к красоте русс-
кого слова, Русским обще-
ством проводятся вечера са-
модеятельных поэтов, в ос-
новном из числа учащихся 
10–11 классов школ города. 
Один из них прошёл под де-
визом: «Россия, Русь! Хра-
ни себя, храни!», другой был 
посвящён 380-летию наше-
го города. В них участвова-
ло более полусотни самоде-
ятельных поэтов из двенад-
цати учебных заведений. И 
хотя стихи не всегда блиста-
ли совершенством рифмы, 
но сколько в них любви к  на-
шей великой многострадаль-
ной и  прекрасной Родине; 
слова восторга её простора-

ми, ширью полей и  могущес-
твом тайги, красотой гор, рек 
и родного города. Во мно-
гих стихах звучала гордость 
за Россию, за русский народ, 
за город Красноярск, кото-
рая сливалась с  тревогой за 
наше будущее. Но всё-таки  в 
них доминировала  убеждён-
ность и вера в  русский народ. 
Да, с такой молодёжью нам 
не страшно никакое западное 
умственное нашествие.

Ещё одним направлением 
в работе общества является 
пропаганда и возрождение 
русской национальной са-
мобытности, русских наци-
ональных традиций. Среди 
школьниц 7–11 классов был 
организован конкурс «Вар-
вара-краса, длинная коса». 
Ведь во все времена русские 
красавицы славились свои-
ми пышными косами. В честь 
380-й годовщины города 
Красноярска был проведён 
праздник фольклорного ис-
кусства, в котором приняли 
участие одиннадцать детских 
творческих коллективов. Есть 
у наших детей любовь к на-
шей русской культуре. С ка-
ким воодушевлением, с ка-
кой страстью они  исполня-
ли  русские народные песни, 
частушки, прибаутки и танцы. 
А как они были прекрасны и 
величественны в русских на-
циональных костюмах. 

Опыт работы с подрас-
тающим поколением пока-
зывает, что как бы телеви-
зионные бесы ни старались 
культивировать «поколе-
ние пепси», призывая брать 
от жизни всё, у наших дево-
чек и мальчиков жива наци-
ональная гордость русских, 
жива любовь к своей Роди-
не, к её славному истори-
ческому прошлому и стрем-
ление  бороться за величие 
русского народа. 

Владимир БЕДАРЕВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый заместитель 
председателя КРОО 

«Русское общество». 
Иван  БОРТНИКОВ, 

заместитель председателя 
КРОО «Русское общество”

Сила духа – оружие патриота
Сохраним свою национальную культуру – сохраним русский народ. 
Сохраним русский народ – сохраним Россию

К 90-летию ВЛКСМ

В комсомол я вступил только с чет-
вертой попытки. В школе сам отказал-
ся, так как считал себя недостойным: 
заработал две двойки – по матема-
тике и русскому. В ремесленном учи-
лище, где обучался профессии судо-
вого механика, и на борту  парохода 
«Можайск», где уже работал по специ-
альности, не смог собрать рекомен-
дации.

И только в феврале 1964 года я, студент 
биолого-географического факультета Ярос-
лавского пединститута, стал комсомольцем.

Жизнь нашей организации была насыще-
на интересными событиями. Я стал актив-
ным участником художественной самоде-
ятельности, постоянно принимал участие в 
легкоатлетических кроссах, лыжных сорев-
нованиях. Как будущий педагог постоянно 
выполнял комсомольские поручения –  вы-
ступал с лекциями перед школьниками и их 
родителями.

А потом сложилось так, что пришлось пе-
ревестись на заочное отделение и пойти ра-
ботать в одну из сельских школ Ярославской 
области.

Работал учителем истории, географии, 
химии, физкультуры, а на комсомольский 
учет встал в организацию колхоза имени 8 
Марта. 

С первых дней жизни в деревне обратил 
внимание, что местный клуб постоянно за-
крыт на замок. Написал в центральную газету 
«Сельская жизнь». Приехал корреспондент. В 
колхозной конторе начался «разбор полётов». 

Председатель колхоза Краснов, помнит-
ся, сильно на меня обиделся: зачем сор из 
избы выношу? Но директор школы Мария 
Васильевна Смирнова заступилась за меня.

Деревянный клуб отремонтировали, па-
раллельно началось строительство нового 
Дома культуры, который был открыт в канун 
дня рождения комсомола. А перед праздни-
ком 7 Ноября меня выбрали заместителем 
секретаря колхозной комсомольской орга-
низации..

Летом работал со школьниками на полях, 
на общественных началах – помощником 
тракториста на ремонте машин. 

В ноябре 1966 года по рекомендации ком-
сомольской организации колхоза был при-
нят в ряды КПСС.

Много с тех пор утекло воды в Волге и Ени-
сее. С 1971 года живу в   Красноярском крае. 
Сибирь стала для меня, волжанина, второй 
родиной. И закалка, полученная в юности, 
помогала все это время. Награжден знаком  
«70 лет Красноярскому краю», юбилейной 
медалью ЦК КПРФ «90 лет Великой Октябрь-
ской социалистической революции».

В партии я 40 лет. Сегодня –  член бюро 
Абанского райкома КПРФ, имею благодар-
ность от лидера нашей партии Г. А. Зюгано-
ва за активное участие в выборной кампании. 
Здоровье уже не то, что было, но остаюсь руко-
водителем районной организации инвалидов.

Живем и трудимся на благо людей!
Борис ЕГОРОВ, 

комсомолец 60–70-х годов.
Абан

Нас закалил 
комсомол

В зеркале цифр и фактов

В советское время ком-
сомол был важным зве-
ном в политической 
структуре  страны. И это 
не просто слова.
По состоянию на 1987 

год в Верховном Сове-
те СССР избран 331 депу-
тат в возрасте до 30 лет 
(22% всех депутатов), чле-
нов ВЛКСМ – 225 (15%), в 
местных Советах – 789937 
(34,3%) и 515524 (22,4%) 
соответственно. 
В выборных руково-

дящих органах профсою-
зов, начиная с ВЦСПС, были 
представители комсомо-
ла; в профсоюзных органах 
– 3,6 миллиона человек мо-
ложе 28 лет, 144342 челове-
ка из молодежи, в том числе 
более 100 тысяч комсомоль-

цев избраны в руководящие 
профсоюзные органы. При 
ВЦСПС, во всех комитетах – 
от центральных до фабрич-
но-заводских – работали ко-
миссии по работе среди мо-
лодежи, в которых представ-
лены комитеты комсомола. 
В органы народного 

контроля в 1987 году было 
избрано 1,6 миллиона чле-
нов ВЛКСМ. 
Представители коми-

тетов комсомола избраны 
(по данным 1987 года) в ру-
ководящие партийные ор-
ганы всех уровней, начиная 
с Центрального комитета 
КПСС; более 33 тысяч сек-
ретарей первичных комсо-
мольских организаций были 
членами соответствующих 
партийных органов.

В составе ВЛКСМ в 1987 
году было 474376 первич-
ных, 1530359 цеховых орга-
низаций, 519026 комсомоль-
ских групп. В руководящие 
органы избрано 6810805 
комсомольцев. Свыше 8 ты-
сяч рабочих и колхозников 
избраны членами бюро рай-
комов, горкомов, 328 – чле-
нами бюро обкомов, крайко-
мов, ЦК ЛКСМ союзных рес-
публик, 130 – членами Цент-
рального комитета ВЛКСМ.
За пять лет на партий-

ную, советскую, профсоюз-
ную и хозяйственную работу 
выдвинуто более 133 тысяч 
секретарей комитетов ком-
сомола.

http://www.zpu-journal.
ru/e-zpu/2008/6/

Krivoruchenko_KSM/

Везде –  дорога!

Россия в петле реформ

ОТ РЕДАКЦИИ forum.
msk.ru. Очень приятно для 
самолюбия, когда офици-
альные лица повторяют то, 
что ты говорил 3–5 лет на-
зад. Очень неприятно дру-
гое: все это – слова, а дейс-
твий за ними никаких нет и 
не предвидится.

Давайте вспомним, сколь-
ко лет трубили все специ-
алисты и неспециалисты о 
катастрофическом состоянии авиационного 
комплекса. И что? Несколько крупных руко-
водителей последовательно отпиарились на 
его фоне, говоря о реструктуризации, вос-
становлении и даже спасении отечествен-
ной авиации. И где эти господа? Все в очень 
хороших местах. А где авиация? Тоже в из-
вестном месте...

Да и выступление Поповкина мало смахи-
вает на явку с повинной в Генеральную про-
куратуру, а в иные времена...

Генерал Поповкин говорит о программе 
вооружений, которая предусматривает пол-
ное перевооружение армии, авиации и фло-
та через три года (максимум 6 лет). А где эти 
образцы вооружений и военной техники?

Впрочем, с образцами-то еще терпимо, 
кое-что есть в единичных экземплярах. А на 
чем, извините, будет осуществляться их се-
рийное производство? Где признаки реани-
мации оборонного производства в России?

На всю страну – один-единственный за-
вод, который производит авиационную тех-
нику серийно, и то благодаря индийским 
и китайским заказам. А родная армия за 

последние годы получила 
три самолета. 

Еще хуже – с ракетной 
техникой, а еще хуже – с за-
водами, которые не произ-
водят конечного продукта, а 
делают комплектующие, ма-
териалы и т.п. В стране ос-
тался всего один полно-
ценный пороховой завод. 
На чем будут летать твердо-
топливные ракеты, истреби-

тели, не говоря уже об элементарных патро-
нах. А ведь уже вовсю говорят, что в случае 
большой войны стрелять будет нечем.

Баллистические ракеты нового поко-
ления имеют импортные комплектую-
щие: своих нет. Боевая авиация давно лета-
ет на французской и израильской авионике.

Про флот говорить и больно, и стыдно: 
за все годы «реформ» слепили один корвет и 
одну атомную подводную лодку без ракет.

Зато мы теперь первые в космосе! 
По числу коммерческих пусков. Пото-
му что орбитальной группировки спутников 
у нас нет и не ожидается в ближайшее вре-
мя. А коммерческие пуски осуществляют-
ся на баллистических ракетах, снимаемых с 
боевого дежурства: то есть мы таким обра-
зом утилизуем (или, если угодно, продаем 
в утиль незадорого) свой ракетно-ядерный 
щит. А вместо выбывших из строя мы вводим 
новых приблизительно 20% от потребности 
для элементарного поддержания паритета.

Оружия нет, товарищи, и не будет. 
Врага мы будем закидывать шапками. 

www.forum.msk.ru

Если завтра 
война…

Советское кончилось, российского нет, 
воевать нечем

Вооруженные силы России полно-
стью выработали запас вооружения и 
военной техники, доставшихся от Со-
ветского Союза, поэтому необходимо 
ускорить оснащение армии новыми об-
разцами вооружений, сообщил началь-
ник вооружения ВС РФ – заместитель 
министра обороны РФ генерал-полков-
ник Владимир Поповкин в интервью га-
зете «Красная звезда»:

– На сегодня ситуация такова, что совет-
ский запас вооружения и военной техни-
ки уже выработан полностью. Госпрограм-
ма вооружений на 2007–2015 годы предус-
матривает разработку но-
вых образцов вооружения 
и военной техники к началу 
2011 года практически по 
всей номенклатуре.

По его словам, события, 
которые произошли в Гру-
зии, Южной Осетии и Абха-

зии, заставили Минобороны несколько пе-
реосмыслить сегодняшнее состояние Воо-
руженных сил и то, как они должны разви-
ваться дальше. Планировалось с 2011–2012 
годов начать переоснащение Вооруженных 
сил. Однако обстоятельства сложились так, 
что все это необходимо ускорить, чтобы Во-
оруженные силы были оснащены современ-
ным оружием.

Изобретать новое не надо: нужно прос-
то ускорить создание, испытание и прием 
на вооружение тех образцов ВВТ, которые 
разрабатываются в плановом порядке. Это 
касается стратегических ядерных сил и сил 

общего назначения: ави-
ации, флота, космических 
вооружений, связи, авто-
матизированных систем 
управления, радиоэлект-
ронной борьбы... то есть 
всего спектра вооруже-
ний», – пояснил он.
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16 ОКТЯБРЯ
1939 г. В СССР учреждена ме-

даль “Золотая Звезда” и звание 
Героя Советского Союза.

1967 г. На Мамаевом кургане 
в Волгограде открылся мемори-
ал. Скульптура «Родина-мать» ра-
боты Вучетича – самая высокая в 
мире, в 2 раза больше 36-метро-
вой статуи Свободы в США. Один 
только меч имеет длину 33 метра. 
В настоящее время статуя в пла-
чевном состоянии, она разруша-
ется.

17 ОКТЯБРЯ
1959 г. Образован новый вид войск — Ракетные войска
стратегического назначения.
1961 г. Открылся  XXII  съезд КПСС.

1988 г. Первый полет 
самолета Ту-204.

18 ОКТЯБРЯ
1867 г. Россия про-

дала Аляску Америке. 
Американцы негодова-
ли: как можно было от-
дать такие деньги за 
кучу льда?

1930 г. В СССР вво-
дятся Доски почета как мера морального поощрения.

1941 г. В Токио арестован советский разведчик Ри-
хард Зорге, предупреждавший   военное руководство 
СССР о точной дате начала войны.

1947 г. СССР на полигоне «Капустин Яр» произвёл пер-
вый пуск одноступенчатой баллистической ракеты А-4.

19 ОКТЯБРЯ
1811 г. Открылся Царскосельский лицей.
1995 г. Вступил в силу Закон о референдуме в РФ.

20 ОКТЯБРЯ
1905 г. Началась всероссийская политическая стачка.
1983 г. Советская станция «Венера-15» провела радио-

локационную съемку недоступных участков Венеры и пере-
дала на Землю изображение поверхности планеты.

21 ОКТЯБРЯ
1923 г. Первый полет самолета, созданного по  проек-

ту А. Н. Туполева.
1974 г. В Набережных Челнах собран первый 16-тонный 

грузовик.

22 ОКТЯБРЯ
1917 г. На Обуховском заводе состоялся митинг рабо-

чих с требованием  свержения  Временного правительс-
тва. 

1936 г. В СССР 
начат прием заяв-
лений от добро-
вольцев, изъявив-
ших желание пое-
хать сражаться на 
стороне респуб-
ликанцев в Испа-
нию.
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Пока – в общежитие
Газета «Емельяновские веси» сообщает, что «долги жи-
телей за коммунальные услуги в д. Таскино составляют бо-
лее полутора миллионов рублей. Некоторые квартиросъ-
ёмщики месяцами не платят за оказанные коммунальные 
услуги. Устюгская сельская администрация намерена по-
дать в суд на должников, которым по закону будет предо-
ставлено жильё с меньшей площадью, например, общежи-
тие».

Емельяново

Мировые «ценности»
Реставрация в России капитализма возвращает в нашу 
жизнь все кошмары прошлого, о которых советские люди 
знали только из рассказов о «мировых ценностях» буржу-
азного общества. Как пишет газета «Заря», борьба с негра-
мотностью по-прежнему остаётся задачей огромного мас-
штаба и сложности. Несмотря на заметные успехи многих 
стран, более 860 миллионов взрослых остаются неграмот-
ными, а более 100 миллионов детей не ходят в школу…

Вот и у нас теперь, впервые со времён революции, ста-
ло расти число неграмотных. В этом году уже два милли-
она детей не ходят в школу. Около десяти миллионов моло-
дых людей выросли, не умея читать и писать. А правитель-
ство упорно продолжает планомерную ликвидацию сель-
ских школ.

Енисейск

Запеканка с яйцом 
для Мурки

Корреспондент газеты «Канские ведомости» призыва-
ет вспомнить забытые за годы советской власти традиции 
помощи и сострадания по отношению к голодающим со-
гражданам: «Люди ждут дачного автобуса, одного из тех, 
что ходят раз в полтора часа. Откуда-то появилась кошка-
попрошайка. Одна женщина принялась кормить её, подки-
дывая кусочки яичницы с батоном, взятые с собой на дачу. 
Тут она заметила на себе чей-то пристальный взгляд. Че-
ловек как-то странно смотрел на неё и кошку, то ли с уп-
рёком, то ли ещё с каким-то другим, пока необъяснимым, 
интересом. Кусочки пищи падали на песок. Кошка их жад-
но поедала. Мужчина был, как говорится, прилично одет, 
явно не алкаш. Потом вдруг он словно не выдержал, как бы 
сорвался, резко и мрачно отвернулся, пошёл прочь… И сра-
зу стало ясно, что произошло, потому что заговорила си-
дящая рядом пожилая дачница: «Голодный он, вот и оби-
делся, что кошек кормят, а люди еле на ногах стоят!». «Да 
откуда вы знаете?!», – спросили окружающие. «А он под-
ходил ко мне только что. Очень он робкий, не наглый, не 
попрошайка и не бич. Он где-то под Богучанами работал. 
Не заплатили и выдворили без копейки денег. Едет домой. 
Ему ещё долго ехать. Не ел давно. А тут кошки запеканку 
с яйцом жрут...».

Канск

С голого по нитке…
Красноречивые цифры приводятся в газете «Маяк Севе-
ра»: «НК Роснефть переносит сроки ввода в эксплуатацию 
Ванкорского проекта с конца 2008 г. на середину 2009 г., 
сообщил в ходе телеконференции для инвесторов вице- 
президент компании Михаил СТАВСКИЙ. Он сказал: «Я 
хотел бы особо подчеркнуть, что задержка запуска проек-
та связана с его расширением»… В 2007 г. Роснефть вы-
шла на первое место по добыче среди российских компа-
ний после того, как скупила основные профильные акти-
вы НК ЮКОС… Чистая прибыль Роснефти по US GAAP в 
2007 г. увеличилась в 3,6 раза по сравнению с 2006 г. и со-
ставила 12,86 млрд. долл., выручка выросла на 48,7% – до 
49,2 млрд. долл.».

Теперь стало понятно, почему в России бензин дороже, 
чем в США. Каждый четвёртый рубль на автозаправке мы от-
даём в премиальный фонд олигархов.

Туруханск

Жильё – богатым
В еженедельнике «Проекты Красноярья» рассказывает-
ся о съезде строителей Сибири: «Многие специалисты счита-
ют, что цена на жильё падать просто не может, потому что это 
грозит строительным компаниям банкротством. Непростая 
ситуация сложилась в строительстве бюджетных объектов: 
компании неохотно берутся за реализацию таких проектов по 
нескольким причинам: 

– низкая цена «квадрата»;
– ни одна школа, ни одна больница не принесёт такой рен-

табельности строительной компании, как один подъезд жи-
лого дома.

Сложно работать с бизнесом, когда речь идёт об участии в 
реализации социальных объектов, в частности строительстве 
жилья для малоимущих. 

Прозвучало конкретное предложение – идти по западно-
му пути решения проблемы. Во многих зарубежных странах 
в собственности находится лишь 10% многоквартирного жи-
лья. Например, в США доля населения, живущего в съёмных 
квартирах, равна 40%, в Японии – 42%, во Франции – 46%, а в 
России – всего 30%. Мысль о создании фонда жилья для пос-
ледующей аренды неплоха при условии, что в России только 
18% населения может собственными силами решить жилищ-
ную проблему».

Красноярск

С цветами веселее
В газете «Новая жизнь» рассказывается о выставке цве-
тов, организованной клубом ветеранов села Казачинское: 
«Мы привыкли видеть за словосочетанием “благоустройс-
тво села” одни лишь хорошие, отсыпанные гравием или за-
асфальтированные улицы, отремонтированные заборы и па-
лисадники, красивые фасады домов. Наверно, это и правиль-
но. Когда в Отношке, к примеру, по улице в болотных сапо-
гах пройти трудно, а в Дудовке до недавнего времени зимой 
по сугробам приходилось передвигаться – не до цветочков 
тут, не до красоты… Правда, о цветах в наших палисадниках 
всерьёз задумались пока лишь в райцентре, в большинстве 
деревень их пока заменяет крапива. И стоит, наверное, сель-
ским администрациям обратить внимание на опыт Казачин-
ского клуба ветеранов. Финансовых вложений “оцветочива-
ние” сёл и деревень не требует, а жить в окружении цветов 
станет веселей».

Казачинское 

Благодарят за помощь
«Стали доброй традицией встречи депутата Законодатель-
ного собрания В.В. Бибиковой с жителями Манского райо-
на. Очередная из встреч состоялась в понедельник, 22 сентяб-
ря. Манцы пришли к народному избраннику за помощью в 
разрешении жизненных вопросов, а также чтобы сказать сло-
ва благодарности за поддержку и реальную помощь». Такими 
словами газета «Манская жизнь» анонсирует рассказ о де-
ятельности депутата-коммуниста.

Шалинское

Дни истории
Во всех отделениях связи 

продолжается подписка на газету

на первое полугодие 2009 года.

Стоимость одного комплекта – 83 руб. 4 коп.
Для северных районов – 103 руб. 20 коп.

НАШ ИНДЕКС: 31387

Газета «За Победу!» указана на странице 60 
Каталога российской прессы.

Судьба Родины –  моя судьба

В еликая Отечественная вой-
на... Победу в ней прибли-
жали все: и участники воен-

ных событий, и партизаны, дейс-
твовавшие в тылу врага, и русские 
женщины, старики, дети, находив-
шиеся в тылу. Хотелось жить, ве-
рить в нашу стойкость, в силу на-
шего духа. Все знали: главное сей-
час –  победить, а потом мы всё 
восстановим, и будет всё лучше.

Передо мной 85-летняя женщи-
на, Александра Нестеровна Куче-
ряева, прожившая долгую, богатую 
воспоминаниями жизнь, со многи-
ми встречами, расставаниями, с 
активной комсомольской молодо-
стью и партийной зрелостью. Она 
жила далеко от военных событий, 
в Красноярском крае, Абанском 
районе, но ей есть что вспомнить 
о военных годах, в памяти много 
страниц воспоминаний. А. Н. Куче-
ряева вспоминает: 

– ...К началу 1941 года, она, 22-
лет няя женщина, была отправлена 
учительницей в одну из деревен-
ских школ Абанского района. Де-
ревня на ходилась на Бирюсе, ко-
торую раньше она не ви дела. Вол-
новалась перед новой работой, но 
страха не было. Недавно вышла 
замуж, хотелось жить и трудить-
ся, хотя время уже было неспо-
койное. 

По дошла весна 1941 года, в 
колхозе закончили сев зер новых, 
12 июня сажали картошку, а 21 
июня нужно было поехать в Абан 
вместе с мужем.  Надо было сдать 
годовой отчёт по воспитательной 
работе за 1940/1941 учебный год. 
К вечеру 22 июня, наконец, доб-
рались до Абана, заехали к род-
ным. 

– Здесь-то мы и узнали о на-
чале Великой Отечественной 
войны, –  продолжает рассказ 
Александра Нестеровна. –  Было 
это в 6 часов вечера. На душе по-
явился тяжёлый камень, ведь мы 
ждали нашего первенца. Идя по 
улицам Абана, мы слышали плач 
и стоны во дворах и квар тирах. 
Это голосили женщины, чьи сы-
новья служи ли в действующей 
армии.

На другой день мы с мужем сфо-
тографировались на память, я сда-
ла отчет. Настроение у всех было 
подавленное: ночью по линии рай-
военкомата были разосланы пос-
ланцы с повестками на фронт, к 
обеду следующего дня на главную 

абанскую пло щадь начали съез-
жаться молодые парни, мужчины 
в сопровождении жён и матерей. 
Смотреть и видеть это было очень 
тяжело Через два дня мы отправи-
лись домой, а на уме было одно: а 
вдруг на пути мы встретим мест-
ных призывников и в списке призы-
вающихся мог быть мой муж, тог-
да он вернётся с ними, а я должна 
ехать одна. 

От этой мысли душа разрыва-
лась на части: путь далёкий, а я 
жду ребён ка. Но домой вернулись 
вместе. Жизнь была тягост ная, 
радио не было, известия получали 
из газет, приходящих с опоздани-
ем, а тут местные самолёты стали 
прилетать из Абана и доставлять 
повестки для призывников. 

Каждый раз у жен щин было та-
кое душевное состояние, что сер-
дце рвалось на части. Мы знали, 
что там, на западной границе, не-
мецкие войска со страшной си-
лой рвут ся в глубь страны. Сна-
чала я думала, что война долго 
не продлится, ведь наша Красная 
Армия считалась самой сильной в 
мире.

17 августа родилась наша дочь, 
а 23 августа самолёт сбросил с 
грузом очередную партию пове-
сток, одна из них –  моему мужу. 
Прошла всего неделя после ро-
дов, и вдруг такая разлука, пред-
стояло расстаться с самым доро-
гим человеком. Проводили мужей 
далеко за село, рас ставание было 
трудным и невыносимым. Мы не 
зна ли, увидимся когда-нибудь или 
нет. Я видела мужа в последний 

раз: он пропал без вести на вой-
не. А в августе 1941 года мы ниче-
го не знали о своём буду щем, мы 
надеялись на встречу, на скорую 
победу.

Там, далеко на Западе, шла 
война, а в далёкой си бирской де-
ревне жизнь продолжалась, надо 
было жить, трудиться, растить де-
тей. Мужчин в деревне почти не 
осталось, только женщины, дети. 
Копали лопатами землю, тянули 
плуг на себе, сеяли, убира ли уро-
жай. Трудное, голодное было вре-
мя. По вес не на полях собирали 
колоски, но в школу ходили все: 
тетрадки берегли, их было мало, 
писали на старых книгах, чернила 
делали из краски. 

По вечерам вязали носки, рука-
вицы, шили полотенца, кисеты с 
надписью «Возвращайся с побе-
дой!» Люди жертвовали продукта-
ми, деньгами, продавали что мог-
ли, чтобы внести деньги на созда-
ние танковой колонны «Красноярс-
кий рабочий». 

«Всё для фронта, всё для 
победы!» Эти  слова были напи-
саны известью на деревен ских 
заборах. Многие в деревне уже 
получили по хоронки на погиб-
ших отцов, дети были голодные, 
разутые. Школа пыталась под-
кормить своих учени ков: для это-
го была выделена пшеница, её 
размололи, а женщины стряпа-
ли хлеб, чтобы на большой пере-
мене выдавать некоторым хотя 
бы по 200 граммов. Лишь у неко-
торых были коровы. Значит, было 
мо локо. 

Среди учеников были и эвакуи-
рованные с За пада. Ходили в лес, 
собирали ягоды, сушили (варе-
нье тогда не варили), а потом пек-
ли пироги. В учёбе дети старались 
как могли, много бесед было прове-
дено со взрослым населением, 
оформляли стенды: о женщинах-
лётчицах, о 3ое Космодемьянской. 
По рой обмолоченное зерно меня-
ли на ткань, чтобы пошить детям 
одежду. 

А ещё приходилось и нам, моло-
дым учителям, учиться. Я заканчи-
вала Канское педагогическое учи-
лище, шёл 1942 год. А из весточек 
с фронта мы узнавали о тяжёлых 
потерях, много приходило похоро-
нок. Всё, что происходило на вой-
не, люди в тылу узнавали на стен-
дах: вырезки из газет, рисунки, фо-
тографии. 

Очень много поступало с фрон-
та раненых. Развёрнули много гос-
питалей в Крас ноярске, Канске. 
Волей судьбы в военные годы я 
оказалась в Красноярске, на сове-
щании. Все было интересно, я за-
сматривалась на высокие здания, 
но на душе было печально и тре-
вожно, когда видела на балконах 
раненых солдат.  Много их встре-
чалось и на улицах: кто – на косты-
лях, кто – с палочкой.

Хочется рассказать о страш-
ном, трагическом случае, произо-
шедшем в моей родной деревне. 
Весной, после таяния снега, люди 
броси лись на поля собирать пе-
резимовавшие колоски, которые 
подсушивали, перемалывали, де-

лали кру пу или муку. Из неё пек-
ли хлеб, варили супы. Вдруг в од-
ном селе вспыхнула эпидемия, я, 
испугавшись, сообщила об этом 
в Красноярск. Приехала груп па 
врачей, которая установила, что 
на этих колос ках были плесне-
велые грибки, от которых разви-
валась септическая ангина. Нача-
ли умирать дети, в одной семье за 
неделю умерло трое человек. По 
ходатайству врачей были устрое-
ны питательные пункты, где пита-
лись жители деревни. Эпидемия 

была остановлена. А время шло. 
Дочурке уже ис полнилось два 
года, я была отправлена в Дол-
гомостовский райисполком сек-
ретарём оргкомитета. Все думы 
были направлены туда, где реша-
лась судьба Родины. 

Весной 1945 года сообщения о 
Победе ждали каждый день. В это 
время я оказалась в Красноярске, 
на проспекте Сталина (сегодня – 
Мира) увидела стенд, на кото ром 
закреплена была карта и стрелка-
ми показано приближение войск к 
Берлину. 

9 мая Левитан со общил о дол-
гожданной победе. Все, кто был на 
улицах, радовались, обнимались, 
бежали к глав ной площади. И се-

годня, когда я слышу во енные пес-
ни, песни о войне, особенно «Жу-
равли» Я. Френкеля, я вновь мыс-
лями перено шусь в то время, кото-
рое забыть нельзя…

Завершила Александра Несте-
ровна свой рассказ. Я смотрю на 
женщину, на её морщины, на подёр-
нутые влагой глаза и мысленно 
преклоняюсь перед ней. Сильные 
мы, русские люди!

Дарья ГУДИМОВА, 
«Манская жизнь»

Лихая им досталась доля

В супермаркетах ра-
ботают специальные 
люди, задача которых 
— делать из просрочен-
ных продуктов свежие. 
Они обрезают у сыра 
плесень, испорченную 
курицу обжаривают на 
гриле и т.п. Но это лишь 
самые тривиальные 
способы «оживления» 
просроченных продук-
тов. Существуют и бо-
лее виртуозные. 

Цены на продукты растут, 
а их качество — не очень. Не-
качественные продукты при-
бывают в магазины как из-за 
рубежа, так и с российских 
предприятий. По словам на-
чальника московской Госинс-
пекции по качеству сельхоз-
продукции, сырья и продо-
вольствия Людмилы Горди-
енко, 70% продукции произ-
водится в стране с грубыми 
нарушениями. А по данным 
Роспотребнадзора, забрако-
вывается каждая третья пар-
тия иностранного продоволь-
ствия. Столичный Департа-
мент потребительского рын-
ка и услуг недавно обнаружил 
нарушения практически во 
всех проверенных им мага-
зинах. Самое популярное на-
рушение – торговля просро-
ченным товаром. Итак, каким 
образом то, что должно нахо-
диться на свалке, попадает к 
нам в желудок?

ПЕРВЫЙ СПОСОБ: про-
длевать жизнь испорченной 
продукции продавцу нередко 
помогает сам производитель, 
проставляя даты на упаковке, 
которые плохо читаются. 

ВТОРОЙ СПОСОБ  опи-
сан выше. Это простая пере-
делка старого продукта под 
новый, которая заключается 
в очистке, прожарке, нарезке 
и т.д. Например, колбасу про-
тирают специальной жидкос-
тью, чтобы она оставалась 
розовой, с капусты снима-
ют подгнившие листья. При-
чем «облагороженный» товар 
можно продать даже дороже, 
чем оригинальный.

ТРЕТИЙ СПОСОБ — спря-
тать просроченные продукты 
среди свежих. Данный способ 
очень примитивен, но работа-
ет очень хорошо. Просрочен-
ный товар ставится в один ряд 
с новым или даже перед ним. 
А многие покупатели прос-
то спешат или не смотрят на 
дату изготовления.

ЧЕТВЕРТЫЙ СПОСОБ — 
распродажа. На ней можно 
приобрести продукты, срок 
годности которых истечет на 
следующий день. Дело в том, 
что по закону уценить и про-
дать товар с истекшим сро-
ком годности магазин может.

ПЯТЫЙ СПОСОБ — про-
становка новой даты. Если 
продукт упакован в полиэти-
лен, старая упаковка срыва-
ется и наклеивается новая, с 
новым ценником и новой да-
той. На пластмассовой таре 
с помощью специального 
раствора снимают один слой 
краски и наносят другой — с 
новыми датами. Кроме того, 
цифры можно скрыть под 
штрихкодом магазина. 

ШЕСТОЙ СПОСОБ — про-
дажа неликвида на рынок. 
Этот способ не так популярен, 
как раньше, в связи с ужесто-
чением контроля за рынками. 
Поэтому теперь подобную 
«продукцию» чаще перепро-
дают в дешевые кафе.

СЕДЬМОЙ СПОСОБ — 
так называемое «шприцева-
ние»: накачивание мясных 
продуктов спецраствором 
из шприца для придания бо-
лее сочного вида и увеличе-
ния веса. Товар заморажи-
вается, поэтому покупатель 
сразу не в состоянии вы-
явить факт обмана и обнару-

живает его только дома, ког-
да покупка начинает течь.

Способы обмана поку-
пателей на этом не закан-
чиваются. 

Но важнее другое: мож-
но ли наказать торговцев? По 
действующему законодатель-
ству контролирующие органы 
могут устраивать проверки не 
чаще одного раза в два года. 
Если некачественный товар 
все-таки обнаружен, еще не 
значит, что он исчезнет с при-
лавков. Госинспекция по ка-
честву сельхозпродукции, 
сырья и продовольствия име-
ет право утилизировать про-
дукцию только тогда, когда 
на нее отсутствуют докумен-
ты. Уничтожить свою собс-
твенность может только сам 
владелец. Совет один – вни-
мательно изучать информа-
цию на упаковках и сохранять 
чек. Если возникли вопросы 
по качеству товара — спра-
шивать у продавца докумен-
ты, подтверждающие качест-
во и безопасность продукции. 
Если налицо симптомы от-
равления, нужно обратиться 
к врачу, чтобы зафиксировать 
этот факт, а продукт вместе 
с чеком отдать в лаборато-
рию (либо Роспотребнадзо-
ра, либо частную), чтобы там 
провели исследование про-
дукта на предмет содержа-
ния в нем вредных веществ. 
Если вы потратили на экспер-
тизу деньги, они к вам вернут-
ся после того, как суд вынесет 
решение о компенсации на-
несенного ущерба и мораль-
ного вреда.

www.mk.ru

Уголок покупателя

Еда не приходит одна
Как «воскрешают» просроченные продукты


